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··聚聚焦焦济济南南县县（（市市））区区两两会会

历下区代区长田庆盈谈民生投入———

为百姓办实事，舍得大手大脚
本报记者 林媛媛

刚刚上任不足两个
月的济南市历下区委副
书记、代区长田庆盈，已
经在各个街道和多个单
位走访了一圈。在10日
历下区第十七届人民代
表大会第一次会议上，
田庆盈所作的工作报告
中多次强调2012年的工
作重点是民生保障工
作。会后，田庆盈接受本
报记者专访时表示：“在
为民办实事上，我是个
花钱大手大脚的人；在
民生上花大钱，值得，舍
得。”

“我是个花钱大手大脚的
人，你们要做好心理准备。”田
庆盈在区财政局调研时跟财政
局长这么说。

“财政收入来源于民，我就
要把它用于民。”在10日下午的
采访中，说到这句话的时候，田
庆盈特地加重了语气。

“2012年历下区预算财政
支出约33亿，其中约有6成用于
民生。”田庆盈表示，不仅在
2012年，历下区定下了未来5年
的民生保障支出占区级财政支
出的比例都将不低于57%的目
标。“把这么大比例的钱拿出
来，解决老百姓的实在事，我舍

得。”
田庆盈说，虽然自己舍得

花大钱，但是真正花起钱来，他
又成了一个抠门的人。“得保证
钱都花到了老百姓最关心、最
迫 切 、最 直 接 的 现 实 问 题
上。”田庆盈表示，2 0 1 2年跟
民生相关的大事件都已经确

定了资金投入和责任单位，特
别重大的项目由副区长直接挂
帅负责。

“这些事情干起来之后，就
不是一次性的东西，也不是一
年性的东西，而是要把它常态
化，形成一个长期的体制。”田
庆盈表示。

关键词：不低于57%

“财政花大钱为百姓办实事，我舍得！”

“今年，我们要在老城区对
3所学校进行原址重建，并在羊
头峪建一所新小学。此外，我们
还要为老小区2000户居民通暖
气或燃气，并着力解决路不平、
道不通、井盖缺失等问题。”说
起老城区的改造整治，田庆盈
直言需要做的事情太多了。

“道路坑洼、房屋破旧都会
进行整治，这是我的承诺。”当
记者问到到关于泉城路附近老旧
城区的规划时，田庆盈给出了
这样的答案。

“保护老城区并不是不发
展，要处理好保护与发展的关
系，在保护中发展，在发展中保

护。”田庆盈表示，保持传统不
是让百姓下雨难出门，冬天生
炉子，保护性开发才是长期的、
根本性的解决措施。

针对老小区车位不足、交
通拥堵的问题，田庆盈也提出
了很多具体的方案。“地面没有
地方，我们就向地下、向天空要

车位。小区路窄，我们就深入实
施街巷小区交通微循环。”

“这些不是只说说就算了
的，而是必须要做到，开会的时
候我跟各个部门负责人说了，
这些做不到，明年我的工作报
告没法写。”田庆盈表示对于这
些他很有信心。

关键词：老城整治

“这些做不到，明年的工作报告就没法写”

关键词：东部新城

“东部新城不能建设成单纯的住宅小区”
2010年，历下区投资2亿建

设辅仁学校，这家小学初中一
体的学校是专门为龙泉片区新
社区打造的。而今年，历下区将
继续追加8500万元投资。

“东部新城现在主要以住
宅小区为主，但是我们不能让
它成为一个单纯的住宅区，还

要引导包括商业、教育、文化
等在内的多种元素进入该区
域，让它发展成为一个成熟的
城市综合体。”在谈到东部新
城的发展时，田庆盈表示，目
前东部的发展需要更加完善
的配套。

说起东部的发展，田庆盈

很兴奋。“历下区的行政面积
是市内四区最小的，而中西部
基本已经饱和了，未来几年历
下将重点推进东部建设。”田
庆盈介绍说，目前济南东部中
央商务区规划已经审核通过，
总 用 地 面 积 为 1 . 8 5 平 方 公
里，规划建筑面积540万平方

米。
“这个片区主要是以商务

商住、总部经济为主。此外，我
们会将东部新区纳入城市网格
化管理，并进一步完善环卫、教
育、医疗等配套服务设施。”对
于东部的发展前景，田庆盈充
满期待。

▲田庆盈接受采访谈民生。
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